

Oye, maestra...

En la Escuelita escondida, que adornaron manos femeniles como para un certamen de amor y poesía, hay maestros que encanecieron en el hacer de la Escuela; maestras que fueron dejando su juventud en la ilusión de las niñas que formaron, y maestrillos y maestrillas que arribaron de la ciudad con el gozo de la juventud al servicio de su primera Escuela.

Todo un tropel de educadores que sienten las ansias y las inquietudes y las preocupaciones que el cargo lleva cuando el sentimiento de responsabilidad se enraizó en el espíritu.

Y en el hueco del silencio se escucha la voz: Maestra.

Pon en tu hacer el caudal inagotable de tu amor femenil, que es arrullo en tu palabra y caricia en tu mirar; que al igual que tu risa — que es alegría y optimismo — sea tu Escuela; en la que todos sus detalles hablen de ti, de tu delicadeza, de tu pulcritud, de tu ansiedad, de tu juventud; de esa jugosa juventud del corazón, que, como el alma y sus virtudes, es inmortal...

Piensa que tu misión es sagrada y una de las de más responsabilidad que pueden concebirse.

La profesión reclama de ti el máximo esfuerzo y la Patria la visión clara del momento.

Es preciso que en tu Escuela formes a las futuras mujeres, las futuras madres que han de devolver a la raza sus verdaderas virtudes. Esas mujeres que fueron siempre prototipo de heroísmo y de virtud, de pudor, de verdadera feminidad, cualidades que eres tú la encargada de despertar, desarrollar y fomentar.

Forma mujeres en toda la amplitud de la palabra.

Mujeres... mujeres siempre.

Mujeres para el hogar y la familia; que aspiren a un perfeccionamiento espiritual máximo; pero también con una máxima aspiración: la de ser más virtuosas que sabias.

Que en su corazón sólo tengan asiento los grandes sentimientos del perdón, del amor y del sacrificio, si es preciso; que su sensibilidad sepa estremecerse de emoción ante la belleza de la naturaleza y sepa del valor poderoso y elocuente de las lágrimas...

Mujeres que tengan más preocupación por la belleza del alma que por la del cuerpo; más en cuenta la voz de la conciencia que la de los prejuicios sociales que las puedan o quieran impulsar a dejar de ser mujeres para abandonar los sentimientos que como tales tienen...

...Mujeres que aun en la mayor de sus soledades piensen que nunca están solas, porque Dios está siempre con ellas.

Mujeres, fuertes de espíritu, valientes en la tribulación y resignadas en la contrariedad y el sufrimiento.

Siempre mujeres, que piensen que nacieron para el hogar, para la familia y para llevar la felicidad y el amor a la familia y al hogar.

Mujercitas, que sepan inculcar los grandes amores de la tierra hacia Dios, hacia la Patria y la familia...

Y para ello...

«Pasa a tu Escuela con el alma blanca. Deja a su puerta las preocupaciones que la vida te lleva y entra con una sola: tus niñas.

Que tu palabra no tenga trémolos vio-

lentos, y que toda ella sea dulzura y amor; que tu gesto sea siempre reflejo de la tranquilidad de tu espíritu, y que tu mano, siempre tenga la suavidad de la caricia de la madre.

Entra a tu Escuela pensando en la responsabilidad de tu obra y recogiendo como premio de ella la sonrisa de la niña que te quiere y en la serenidad de su mirada pone en sus ojos toda su fe y su confianza...

Y cuando comiences tu trabajo piensa en Dios y en España...

Quedóse casi en penumbra la estancia y se hizo más de cada uno la voz que hablaba. Y en la hora-misterio del atardecido, propicia para las grandes añoranzas y los grandes sentimientos, rebrillaron más los ojos de ansiedad por la labor educadora y de gozo; rebrincó el corazón una vez más por ser maestros, por sentirse maestros.

VIRGILIO PÉREZ

(El Magisterio Español)

Para los fumadores

Instrucción reguladora para el consumo del tabaco

MADRID.—Se han hecho públicas unas instrucciones que regulan el consumo de tabaco. En virtud de ella, queda autorizada la Dirección General del Timbre y Monopolios para excluir del régimen establecido en lo que dicha disposición determina, las labores que considere convenientes.

Se establecen dos regímenes: provisional y definitivo. El primero entrará en vigor al día siguiente de la publicación de esta instrucción en el B. O. del Estado y comprende tres partes: a) Municipios en los que existan tarjetas familiares de abastecimiento; b) consumo en dichos Municipios de organismos no familiares, y c) Municipios en los que no existan tarjetas familiares de abastecimiento.

En los Municipios en que existan dichas tarjetas, el consumo de tabaco se realizará a base de las mismas, y, en su caso, de cédulas personales.

Para la utilización de las tarjetas de abastecimiento, será indispensable que contengan la relación completa y edad de todas y cada una de las personas beneficiadas por la misma. Dicha relación estará autorizada con la firma del cabeza de familia, que responderá. Las tarjetas de abastecimiento que no comprendan más que personas del sexo femenino o varones menores de 18 años, no darán derecho a ración alguna de tabaco, y las que no se encuentren en este caso, darán derecho por sí mismas a una ración de tabaco, cualquiera que sea el número de varones que comprendan. Si la tarjeta comprendiese más de un varón de 18 años o más, y se deseara una ración de tabaco para cada uno de ellos, se utilizarán las cédulas personales de dichos varones, menos una que se entenderá suplida por la tarjeta de abastecimiento.

Estas tarjetas deberán llevar pegada a una de las cubiertas, por el final una tira larga de papel blanco.

La ración de tabaco se fijará periódicamente. Mientras la Dirección General del Timbre y Monopolios no disponga lo con-

trario, se concederá una ración por semana y fumador.

La primera compra de tabaco que se realice desde el día siguiente al de entrar en vigor estas normas, exigirá ya la previa presentación de la tarjeta familiar de abastecimiento, y en su caso, de las cédulas personales, en la expendeduría donde el consumidor haya de proveerse habitualmente. Los expendedores sellarán las cartillas por la línea de juntura del papel adosado a ellas, siempre que en la relación de las personas que comprende resulte por lo menos una, con derecho a consumo. Igualmente procederán con las cédulas personales.

Para el consumo de tabaco en los Municipios que existan las cartillas de abastecimiento, se dan normas relativas a los organismos no familiares.

En los Municipios que no existan dichas cartillas, la Compañía Arrendataria suministrará a las expendedurías una fracción del consumo normal de tabaco. Los administradores de aquellas, de acuerdo con las autoridades locales, fijarán las normas de distribución de dicho artículo, entre los verdaderamente fumadores, excluyendo las mujeres y los menores de 18 años.

También se fijan normas para el régimen definitivo de racionamiento en el cual se usarán unas tarjetas especiales en lugar de los documentos citados.

LAS RACIONES

La Dirección General del Timbre ha dispuesto que la ración semanal de tabaco de labores peninsulares será cualquiera de las siguientes:

Dos paquetes de picadura de 25 gramos. Un paquete de picadura de 50 gramos. Dos cajetillas de 18 o 20 cigarrillos. Un paquete de 25 gramos y una cajetilla.

Cada paquete de picadura de 125 gramos constituirá, unido a una cajetilla o paquete de 25 gramos, tres raciones de cada semana. Si se expenden cajetillas de 14 cigarrillos, cada dos de éstas equivaldrán a una de 18 o 20 cigarrillos.

Cuando a estas raciones puedan adicionarse labores de cigarros, cada dos de la vitola de entrefinos cortados equivaldrá a uno de cualquiera de las otras marcas.

¡Madres, conservad vuestra dignidad para hacer cristiano vuestro hogar!

Futbol Sangüesa F. C. 1 Mercantil F. C. 0

Esta vez ha sido Sangüesa la que ha recibido la visita del Mercantil, al realizarse la cuarta excursión de la temporada, acogida por todos los deportistas con el mayor éxito y cuya organización es digna de todo elogio por las dificultades que hubo que vencer para llevar a cabo dicho viaje.

Por falta de espacio no es posible que exprese todo el transcurso del partido pero no obstante relataré las jugadas más interesantes del encuentro.

Empezó el juego a las cinco y media presentando Sangüesa un equipo muy completo y haciéndonos pensar que íbamos a traernos un capicito de goles a casa.

Pero qué sorpresa fué la nuestra al ver las primeras combinaciones de la delantera Mercantilista, todas ellas exactas y realmente bonitas con las cuales más de una vez tuvimos que levantarnos de los asientos por los disparos que nues-

tros interiores hacían sobre la puerta contraria, aunque sin resultado alguno por las magníficas intervenciones del portero.

Fué continuando el partido y el Mercantil seguía presionando, siendo el dueño absoluto del balón y obligando a la defensa del Sangüesa a emplearse a fondo, para evitar algún disgusto.

A los treinta y cinco minutos, un pase adelantado de Oliván a Callizo lo intercepta Laureano, pero al recogerlo nuevamente Aldave chuta a media altura y de una manera impresionante viendo nosotros ya la pelota dentro del marco, pero no fué así porque la mala suerte hizo que el balón en su rápida trayectoria encontrase... la pierna del defensa, el cual no pensaba ni remotamente detener el impulso del esférico.

Dominando constantemente el Mercantil, terminó el primer tiempo con el empate a cero.

Al empezar el segundo tiempo nuevos avances de los delanteros jacetanos llevados por Esteban, Angele y Cobarrubias, nos permiten ver paradas algo excepcionales del guardameta sangüesino.

Al llevar veinte minutos del segundo tiempo parece que la cosa va a cambiar porque es ahora la delantera contraria la que se encarga de iniciar el «contraataque», llevando la pelota al terreno de los sustos, pero Valentín y Gracia, con seguridad y acierto, despejan muy bien aunque la pelota no tarda en volver a nuestra puerta sobre la cual llueven ahora los disparos, teniendo ocasión Belzuz para lucirse... cosa que hizo a las mil maravillas para bien y descanso nuestro.

Sigue el dominio del Sangüesa limitándose nuestros jugadores a cortar juego ya que el fuerte viento que tenemos en contra nos impide las internadas sobre la puerta navarra.

No obstante en un hábil juego de Domínguez se logra que la pelota pase a Oliván, éste de un pase corto a Esteban quien a su vez centra a Cobarrubias y llevando la pelota en los pies, sortea a los defensas [chuta... y un magnífico «plongeon» del portero nos hace perder la esperanza.

Faltan pocos minutos para terminar y el público — que se portó con la mayor corrección en todo el partido — anima las jugadas de su equipo que vuelven otra vez sobre el marco jacetano y cuando ya parece que todo va a terminar sin consecuencias, un barullo en la puerta y el balón sin saber cómo ni cuándo ni quién ha sido, entra en la puerta... y perdemos por la mínima diferencia en los últimos momentos del encuentro.

De todos los jugadores el mejor y más completo Daniel, el portero del Sangüesa; después, para qué emplear nombres; todos sin tener que omitir a ninguno, jugaron con el mayor entusiasmo y coraje.

A las nueve empezó el baile y allí se «volcó» la gente joven hasta las once, hora de regreso a nuestra población.

No quiero ni intentar agradecer todos los agasajos que se nos hicieron ya que no encuentro palabras suficientes para ello pero por lo menos y sea desde estas columnas — por ser el sitio más apropiado para ello — desde donde enviemos a la población de Sangüesa el agradecimiento y la simpatía que se merecen por sus atenciones con el Mercantil, atenciones que Navarra ha prodigado más que al Mercantil a un grupo de deportistas aragoneses.

Jaca, junio de 1940.

ENVIADO ESPECIAL.

Haciendo de vuestro hogar templo cristiano, haremos que España sea toda para Dios.

¡Madres, haced que el Reino de Dios, se establezca en vuestra casa!

Leyendo la Prensa

En el «Corriere della Sera» encontramos la siguiente noticia:

«BERLIN.—El ex Emperador Guillermo II se encuentra todavía en el castillo de Doorn. Parece que no tiene intención de trasladarse a otra residencia, y, por tanto, las voces que lo habían señalado en Potsdam, Silesia o la Prusia oriental carecen de fundamento.

El castillo de Doorn y sus proximidades no han sido tocados por la guerra. Las tropas germánicas habían recibido orden de evitar expresamente dicho sitio durante el avance y suprimir los combates en las cercanías de la residencia del Emperador. Un destacamento del Cuerpo que forma la guardia personal de Adolfo Hitler monta actualmente guardia de honor ante el castillo de Doorn.

La agencia Transocean informa que el príncipe Augusto Guillermo de Prusia, cuarto hijo del ex Kaiser, ha celebrado una conversación telefónica con su padre en la tarde del último viernes. La línea de Postdam al castillo de Doorn está a la completa disposición del príncipe Augusto Guillermo, gracias a la intervención de una alta personalidad del Reich. Así el ex Kaiser ha podido comunicar con su hijo que vive en una villa de las proximidades de Postdam, y el cual desde hace años pertenece al partido nacionalsocialista.»

Dice «A B C»

Veintitrés periodistas alemanes, agregados a los ejércitos de Tierra, Mar y Aire, han dado su vida por la Patria en cumplimiento de sus deberes informativos. He aquí cómo la Prensa, de servicio abnegado, inteligente, pasa a servicio heroico, combativo, ampliando su acción en las horas durísimas de la guerra como un arma más en el servicio activo de la nación. Y, como combatientes que son, caen los periodistas, porque el servicio informativo requiere la presencia del que ha de reflejar la verdad.

El periodismo es en los Estados modernos no un resorte del Poder, sino el Poder mismo, que se expresa por la actividad profesional de unos servidores técnicos que son los periodistas. Ejercer el periodismo es servir a la Patria, tanto en paz como en guerra.

La gloria ha tocado en la frente de veintitrés periodistas alemanes caídos en los campos de batalla sirviendo como soldados en la misión de informar a su país.

Esta noticia que nos llega desde uno de los países beligerantes, eleva la estimación profesional del periodismo, voz de las naciones, servicio al Estado con todo honor y toda gloria, incluso la de morir por la Patria.

SOLEMNES CULTOS EN HONOR DE SAN ANTONIO DE PADUA

.....

Se celebrarán en la forma siguiente:

Día 13.—A las ocho, misa de comunión, con ejercicio, en la capilla de la Parroquia.

A las diez y media, bendición e inauguración por el excelentísimo señor Obispo del nuevo altar erigido por la fe y generosidad de los devotos del Santo, en la capilla del Pilar de la Catedral.

A continuación, misa solemne, predicando don Carlos Quintilla.

Día 14.—A las ocho, misa de comunión, que será ofrecida por las intenciones generales de la Pia Unión y por las particulares de todos los devotos.

Confederación de Mujeres de Acción Católica

...

El domingo próximo día 16, celebrarán las Mujeres de Acción Católica la fiesta de la Madre Cristiana con una misa de comunión general, distribuida por el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo. Se invita con gran interés acudan todas las madres de Jaca acompañadas de sus hijos para que el Todopoderoso bendiga nuestros hogares, haciéndolos eminentemente cristianos.

Para comprar géneros baratos

en Medias, Calcetines, Camisas, Camisetas, Calcancillos, Pantalones y otros varios artículos

visite usted la gran casa

La Reina de las Medias

SEGUNDO GUILLÉN - Mayor, 41

Sucursales en Huesca :: Barbastro :: Calatayud :: Tamarite
CASA CENTRAL EN LÉRIDA

No entendemos a España sin Catolicismo

«...nosotros, sin catolicismo, no entendemos a España, porque España es católica; porque nosotros tenemos conciencia de que estos jóvenes que han muerto en los campos calientes de España durante la guerra de liberación HAN SIDO APOSTOLES ARMADOS DE LA FE DE CRISTO, y podrán otros menospreciar a nuestros mártires, pero nosotros, con palabras de un gran Pontífice diremos con gran firmeza que «los caídos en la guerra de España por Dios y por la Patria, son mártires de la fé».

Estas palabras son del Presidente de la Junta Política de F.E.T. y de las J.O.N.S. y fueron pronunciadas en Valencia ante doscientos mil falangistas. Palabras que fueron acogidas con grandes aplausos. Palabras que reflejan una realidad que nadie podrá deformar u ocultar. Realidad que está presente ante todos nosotros; que nos urge a conducirnos en la vida como ellos, los caídos, se condujeron al morir. Murieron por Dios y por España. Vivamos nosotros para Cristo y para la Patria.

(U. D. de la J. M. de A. C. — Sección de Prensa)

Piano afinaciones

¿Quieren tener el piano, pianola y armonium en perfecto estado?

El afinador
SR. ALBIÑANA

que estará en esta ciudad durante un mes se ofrece a ustedes garantizándoles un trabajo perfecto de reparación y afinación.

Avisos: Hotel Mur - Teléfono 40
JACA

Cocinas tipo BILBAO

GRANDES EXISTENCIAS

En los números 6 de 78 cm. longitud	
" " 7 de 88 cm. id.	
" " 8 de 102 cm. id.	
" " 9 de 108 cm. id.	

CONSULTAD PRECIOS

FERRETERIA «EL CANDADO» FRANCISCO BIELSA - SABIÑANIGO
Y AGUSTIN BIELSA - PASEO DE FRANCO NUM. 2 - JACA

T. Sánchez

Cirujano Callista

en América y 24 años en Barcelona

Especialista en ojos de gallo, callos, durezas, uñeros y juanetes.

VISITA: en HOTEL PARIS, los días 15 y 30 de cada mes, de 10 a 1 y de 3 a 6

DEL TEATRO

Hoy jueves reaparece el gran bailarín y animador de espectáculos Ray-Bel con su orquesta, los magos del ritmo, y así mismo con un conjunto de artistas de variedades y circo que llaman la atención de los públicos. Decir Ray-Bel y llenarse el teatro, ha sido siempre cosa segura en Jaca, y como la actuación será solamente hoy jueves tarde y noche, es cuestión de apresurarse para adquirir localidades cuantos tengan interés en ver a estos artistas.

Y en este mes las grandes producciones cinematográficas se sucederán en la pantalla, dando gran preferencia a la producción nacional y otras también de habla española. El domingo de esta semana se proyectará la superproducción española «La linda Beatriz», una película de la casa Nueva Universal, interpretada por Emilia Aliaga, Fernando de Granada, Milagros Leal y otros conocidos artistas. Y para el domingo día 23, la tan esperada comedia musical «Loca por la música», de la célebre Deanne Durbin; una película para los aficionados a la buena música, al bello canto, y al arte verdadero. Estas dos películas tienen un doble aliciente y es que la Junta Superior de Cinematográfica del Estado, las ha autorizado para todas las edades, considerándolas, por lo tanto, como aptas para menores de 14 años.

AMPLIFICADOR PREVIO.

SE VENDE CASA NUEVA CONSTRUCCION en Jaca. Informes, Miguel Ayarra, Mayor, 20, 2.

Gacetillas

La semana pasada visitó las dependencias militares de esta plaza y fuertes anexas el excelentísimo señor Capitán General de la Región don José Monasterio.

Fué recibido a la entrada del Paseo por el digno Gobernador Militar de la Provincia don Ricardo Marzo, el Coronel Jefe del Regimiento de Galicia, Ayuntamiento, autoridades civiles y eclesiásticas y una representación de Falange.

Mostróse muy complacido el señor Monasterio de su visita a Jaca.

En la iglesia de Santa Engracia, de Zaragoza, se celebró días pasados el enlace matrimonial de la bella señorita Pilar Tomás Esteban, de familia muy considerada en nuestra ciudad, con don Antonio Mola, prestigioso comerciante propietario de los importantes «Almacenes Mayner».

A la ceremonia religiosa asistió una distinguida concurrencia de parientes y amigos, que hicieron objeto al nuevo matrimonio de finas atenciones.

Reciban nuestra felicitación sincera.

Se ha inaugurado un magnífico evacuatorio municipal, construido recientemente en la parte izquierda del Paseo. Es una obra acabada y de aspecto lujoso que reúne las máximas condiciones de capacidad e higiene. Esta nueva mejora local ha sido acogida con elogio por el vecindario pues constituye un detalle más en los afanes de mejoramiento y embellecimiento de Jaca, que no cesa en su tarea de ponerse a tono con las exigencias del vivir moderno.

La Hermandad de Santa Orosia, Virgen y Mártir, establecida en Zaragoza nos ha remitido un lujoso programa de los cultos que en honor de nuestra Patrona celebrará los días 23, 24, 25 y 26 próximos. Agradeciéndoles esta atención, daremos de ellos cuenta en nuestro próximo número.

AVISO

Representaciones BESCOS

Avenida Primo Rivera 7 - JACA

Recomiendo a Mayoristas y Comerciantes de toda esta provincia, que dediquen un poco de atención antes de hacer sus compromisos de compra, pues les interesa grandemente conocer que operar con casas de reconocida seriedad es ahorrar tiempo y dinero

De momento poseo Representados de Licores, Coloniales, Perfumes, Calzado, Muebles, y Seguros en general, y muy en breve Tejidos y Géneros de Punto.

Para pedidos y cotizaciones

Representaciones BESCOS

Matriculado y Colegiado

Se reforman sombreros de señora y niña, últimos modelos. — «Hotel París».

¡Atención!

SEÑORAS — SEÑORITAS

SE OFRECE UNA NUEVA MODISTA PARA VOSOTRAS

Agustina Galindo

Mayor, 46 - 2.º — JACA

Hace falta una media oficial

Antonio Pérez Llorente

Oficial de Administración

Se ofrece a los propietarios como Administrador de Fincas

Sol n.º 8 - 2.º — JACA

Tip. Vda. de R. Abad Mayor 32 — Jaca